

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

9 MARZO 1.998-15 MARZO 1.998

NÚMERO 44

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

ANTIFASCISMO

9 de marzo: Estrecha conexión entre los nazis de Thule y Alternativa Europea.

Durante el fin de semana pasado, varios individuos desconocidos se dedicaron a pegar carteles del partido ultraderechista en las zonas de bares zaragozanas. El lema de los carteles, ya antiguos, clama "por el socialismo y la república", un mensaje claramente confusionista. Sin embargo, junto a los carteles, se podían encontrar pintadas de cruces célticas y gamadas, que hacían evidente la militancia de las personas que se dedicaron a la pegada de carteles. Es muy probable que el cuartel general de éstas se encuentre en la calle Monte Carmelo, del barrio de Delicias.

9 de marzo: Condenado a una pequeña multa el nazi Alejandro Ibáñez Gil (*Molotov*):

El pasado mes de febrero, el nazi Alejandro Ibáñez, de 20 años y militar profesional natural de Zaragoza, fue condenado apenas a una multa de 100.000 pesetas por intentar incendiar el bar "Quirófano", lugar de cita de militantes antifascistas en Burgos. Su condición de militar hizo que fuera juzgado por la vía civil y por la vía militar. En el juicio civil destacó la actitud hostil del juez y del fiscal hacia los propietarios del bar. El juicio militar, celebrado hace algún tiempo, se saldó con una condena a un año de prisión, al haberse aplicado la agravante de embriaguez.

9 de marzo: Posibles infiltraciones nazis en el movimiento por la recuperación de la fabla aragonesa.

Una denuncia anónima llegada a varios colectivos alternativos zaragozanos acusa a la gente que está detrás del fanzine "Prexinallo Verde" de tener ideología fascista, lo que sería un intento por parte de medios ultraderechistas de infiltrar el movimiento por la defensa de la lengua aragonesa. El informe acusador se refiere concretamente al responsable de la mencionada publicación, un tal Antonio Gil, como el ideólogo de la intentona, que abarcaría a otros colectivos aragonesistas, como el partido político Chunta Aragonesista. A nuestro poder han llegado ejemplares de "Prexinallo Verde", en una de cuyas editoriales se descalifica el informe y se afirma, erróneamente, que colectivos anarquistas de Aragón han desmentido las acusaciones contra el fanzine. Además, dicha editorial achaca indirectamente al colectivo aragonesista Nogarà el haber propalado las acusaciones, sin mucho fundamento tampoco. El fanzine, íntegramente redactado en aragonés, es de carácter marcadamente sexista, con chistes de mal gusto y comentarios despectivos respecto a la mujer. Incluso la portada de uno de sus números reproduce una foto de una mujer desnuda extraída de la revista "El Jueves".

10 de marzo: Intento de agresión junto a local nazi.

Un grupo de cinco miembros de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) fue amenazado palo y navaja en mano por los conocidos neonazis José Luis Baeta y Jorge Pérez Lázaro, alias "Pajero", mientras buzoneaban octavillas contra un local neonazi en las cercanías de éste, en el barrio de Delicias. Pese a todo, la cosa no paso del lanzamiento de insultos y de una botella. Los nazis se mostraban bastante nerviosos al confirmar que su local ha sido descubierto y denunciado. Este local, sito en la calle Monte Carmelo, es centro de reunión de jóvenes neonazis que se agrupan bajo el nombre de Thule, y parece ser que también es utilizado para trapichear con drogas, según denuncias de l@s vecin@s, algun@s de l@s cuales increparon a los fascistas en medio del rifirrafe. Es por ello que la P.A.Z. ha emprendido una campaña de denuncia del mismo, que incluye el buzoneo en los barrios de La Almozara y Delicias de varios miles de octavillas, estando prevista también una mesa de información y una

concentración de las que informaremos puntualmente.

CONTRAINFORMACIÓN

14 de marzo: Reunión de la Red Estatal Contr@-infos.

En Madrid, aprovechando los actos conmemorativos del número 100 del boletín contrainformativo Molotov, se celebró una mini-reunión de la red informativa lanzada en València el pasado año. A la misma acudieron personas de Molotov y El Fuego y La Piedra, de Madrid, y del Ateneo Libertario de Zaragoza y Radio Topo, y se conversó acerca del panorama actual de la red, no muy boyante que digamos. También se habló de convocar una reunión que se pretende sea masiva de medios de comunicación contrainformativos, que tendría lugar, en principio, en València, coincidiendo con la Fira Alternativa, hacia abril. Os mantendremos informad@s.

ANTIMILITARISMO

9 de marzo: Comienzan importantes maniobras militares.

Una vez desaparecido, o aplazado, el conflicto militar con Irak, las mayores maniobras de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.) en los últimos 25 años comenzaron en la base aérea de Torrejón de Ardoz (Madrid) y tendrán continuidad en el campo de San Gregorio, cerca de Zaragoza, entre otros lugares de la Península Ibérica. Unos 50.000 militares simularán un conflicto de características similares al de Bosnia, con golpe de estado y negociaciones de paz incluidos, en unos ejercicios denominados “Strong Resolve” (“Fuerte Resolución”), que pueden causar molestias a la población cercana de los lugares donde se realicen. Las maniobras incluyen como novedad la colaboración de varias organizaciones no gubernamentales, para atender a un@s supuest@s refugiad@s. El domingo 15, la autovía que enlaza Madrid con Zaragoza, en dirección hacia esta última localidad, estaba muy transitada por vehículos militares, que provocaron molestias en la circulación.

13 de marzo: Próximo juicio a otro insumiso.

José Ramón López Goñi es miembro del Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (C.O.A.-M.O.C.), además de trabajador de la Universidad de Zaragoza. Como es habitual en este tipo de casos, con el nuevo Código Penal en la mano, se enfrenta a una petición de pena que oscilará entre los 10 y 14 años de inhabilitación absoluta y entre 6 meses y 2 años de cárcel. Bajo el lema “Mójate por la insumisión”, sus compañer@s del C.O.A. ofrecieron una rueda de prensa metidos dentro del estanque del campus universitario de Zaragoza, en el que solicitaron a la Universidad que lo mantenga en su puesto y criticaron la realización de maniobras militares de la Organización del Tratado del Atlántico Norte en el campo de San Gregorio, próximo a Zaragoza.

13 de marzo: Un ayuntamiento se rebela contra el Ministerio de Defensa.

El Ayuntamiento de Barbastro (Huesca) interpondrá próximamente una demanda judicial contra el Ministerio de Defensa por no ceder gratuitamente al municipio los terrenos del antiguo acuartelamiento “General Ricardos”. Se supone que el Ministerio, falto de liquidez para sus proyectos de profesionalización del ejército, pretende especular con unos terrenos que antes de existir dicho cuartel eran propiedad municipal.

REPRESIÓN

13 de marzo: El Gobierno Aragonés propone mano dura con las protestas.

Tomando como excusa una protesta laboral pacífica realizada durante un pleno de la Cortes de Aragón, el Gobierno Aragonés ha propuesto a su Presidente, Emilio Eiroa, la denuncia penal de este tipo de actos, lo que ha sido bien recibido por éste, por entender que afectan a “la dignidad del Parlamento”. Se ha hablado del delito de perturbar gravemente el orden de las sesiones parlamentarias, recogido en el nuevo Código Penal con sanciones de entre 6 meses y un año de prisión. Por lo visto, a sus señorías no les grada demasiado oír la voz de la calle.

ECOLOGÍA

9 de marzo: Admitido informe de ecologista aragonés en el juicio a los miembros de Solidari@s con Itoitz.

Un informe pericial elaborado por el ecologista aragonés y profesor de análisis económico de la Universidad de Zaragoza Pedro Arrojo fue finalmente admitido como prueba en el juicio que a lo largo de esta semana se ha desarrollado contra ocho miembros del grupo Solidari@s con Itoitz. La Sala Segunda de la Audiencia Provincial de Nafarroa no quiso aceptarlo en un primer momento, pero una cuestión previa planteada por uno de l@s abogad@s de la defensa, Juan Jesús Soria, alegando indefensión, hizo desistir a la Sala de su primera postura. El informe

reconoce la existencia de daños producidos por la acción ecologista del día 6 de abril de 1.996, cuando se cortaron unos cables y se paralizaron las obras hasta casi un año después, pero mucho menores al daño ambiental que causará la presa de Itoitz cuando entre en funcionamiento. El informe de Pedro Arrojo, que el fiscal trató de desmontar sin éxito, evalúa en 183.000 millones de pesetas las pérdidas económicas que puede generar el complejo hidráulico embalse de Itoitz-canal de Navarra. Todo ello avala las tesis de la defensa acerca de los miembros de Solidari@s con Itoitz, es decir, que actuaron bajo la exigencia de estado de necesidad impulsados por el grave daño que se estaba produciendo en el valle de Itoitz y por la sentencia contraria a las obras emitida por la Audiencia Nacional, por lo que pidió la absolución o, en su caso, multa de 100.000 pesetas para cada uno de los acusados.

10 de marzo: Nuevo sabotaje contra las obras en el Matarraña.

El lunes 9 concluyeron las obras para elevar caudales desde el río Matarraña hasta el embalse de Pena, en la provincia de Teruel. Al comenzar las pruebas de funcionamiento al día siguiente, el personal de la empresa constructora se percató de la existencia de agujeros en una de las tuberías de las que consta la instalación, hecho que ya sucedió en enero. La empresa prevé, a pesar de todo, reanudar las pruebas lo antes posible, y la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) ha manifestado su intención de empezar a bombear un hectómetro cúbico de agua antes de que acabe el invierno. Para la Plataforma en Defensa del Matarraña, el comienzo del bombeo no supone un triunfo de la C.H.E., sino un fracaso, puesto que han tenido que recurrir a la fuerza para realizarlo. La Plataforma ha indicado que bombear un hectómetro cúbico supone un grave peligro para el mantenimiento del caudal ecológico del río, puesto que durante la realización de la primera prueba el nivel del agua descendió unos 10 centímetros. La organización ecologista ADENA duda de las intenciones de la C.H.E. de respetar el caudal ecológico, 325 litros por segundo, y ha anunciado una vigilancia permanente. Estudios avalados por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas indican que el caudal mínimo sólo se supera 20 días cada año.

10 de marzo: En peligro una especie vegetal recientemente descubierta.

Según varios colectivos ecologistas turolenses, la especie vegetal conocida desde antaño como “tomillo sanjuanero” y recientemente clasificada como especie propia y protegida, se encuentra en serio peligro. La especie es endémica del valle del Ebro, pero sólo se encuentra en unas pocas localidades con escasa población, y los nuevos usos del suelo provocados por la Política Agraria Común, las repoblaciones forestales, la minería a cielo abierto y otras alteraciones erosivas del terreno están afectando su supervivencia.

10 de marzo: La mayor cloaca del estado Español, el Ebro.

Unas 180 toneladas de vertidos contaminantes recibe el río Ebro cada día desde el área metropolitana de Zaragoza, según un informe de la Fundación Ecología y Desarrollo. La mayor parte de los tramos estudiados de este río, y también del Gállego y del Huerva que desembocan en el Ebro en Zaragoza, presentan niveles de contaminación por encima de los límites marcados por la legislación vigente. Se da la circunstancia de que las depuradoras, presentadas como una panacea, también contaminan abundantemente mediante el vertido de los lodos que produce el proceso de depuración. El Ebro sale de Zaragoza doblemente contaminado de lo que entra, mientras el Huerva y el Gállego mueren seis y dos veces más contaminados de lo que lo están al llegar a la capital.

13 de marzo: Un nuevo informe avala el alto riesgo del camping de Biescas.

El informe elaborado por el Departamento de Geografía de la Universidad de Zaragoza por encargo de la Jefe de Instrucción de Jaca que investiga la tragedia afirma que el lugar donde se situaban las instalaciones del camping “Las Nieves” de Biescas (Huesca) era de alto riesgo, por ser el cono de deyección del barranco de Arás. El estudio contrasta con los realizados por diversas administraciones públicas, que señalan que la avalancha de lodo, piedras, troncos y agua que causó la muerte de 87 personas en agosto de 1.996 era inevitable.

13 de marzo: Las obras de ACESA serán imparables, anuncia el Secretario de Estado de Aguas.

Durante las VIII Jornadas sobre Derecho de las Aguas, organizadas por la Universidad de Zaragoza en esta misma ciudad, el Secretario de Estado de Aguas y Costas del Ministerio de Medio Ambiente, Benigno Blanco, anunció que las obras hidráulicas patrocinadas por la nueva sociedad Aguas de la Cuenca del Ebro (ACESA) se realizarán a toda costa, aunque no inmediatamente, merced a la necesidad de esperar la llegada de fondos europeos, que la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.). El Secretario de Estado no habló de la fuerte oposición existente en muchas de las comarcas donde se plantean estas obras.

13 de marzo: ¿Nada puede parar al Tercer Cinturón?

El Consejo de Ministr@s aprobó la construcción del tercer cinturón de ronda de Zaragoza, una obra que dividirá el espacio natural de los pinares de Venecia y empeorará considerablemente la calidad de vida de l@s habitantes de los barrios de La Paz, Torrero y Venecia, por ruidos y contaminación. Las continuas movilizaciones vecinales, organizadas por la Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz, no han servido para que el Ayuntamiento de Zaragoza modifique el trazado. La Coordinadora proponía un trazado alternativo, más útil en el futuro teniendo en cuenta la

expansión de Zaragoza, y mucho más respetuoso con los pinares.

13 de marzo: Concentración solidaria con Solidari@s con Itoitz.

En el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, en el centro de la ciudad, se llevó a cabo una concentración de solidaridad con los miembros del colectivo ecologista navarro Solidari@s con Itoitz, juzgados a lo largo de esta semana por sabotear las obras de la presa de Itoitz, con la asistencia de unas 100 personas. La concentración estaba convocada por Aedenal-Ecofontaner@s y Pedalea, y apoyada por otros colectivos sociales aragoneses, y durante la misma se extendió una gran pancarta de apoyo.

**LECHAGO, BISCARRUÉS, JÁNOVAS, SANTALIESTRA, TIERMAS, ARTIEDA, LOS FAYOS,
VALDEROBRES, BECEITE... ¡NECESITAMOS TU POZAL!
EL SÁBADO 21 DE MARZO, TOD@S A MADRID**

Si crees que merecemos un destino mejor que ser un almacén de agua, es el momento de demostrarlo.

A las 12 h., en la plaza de Cibeles:

Realización del trasvase “Cibeles-Ministerio de Medio Ambiente”, con cuyas aguas se inaugurará el pantano “Isabel Tocino”, en la puerta de dicho Ministerio.

-Varios autobuses desde Zaragoza.

-Los precios serán de 1.700 pesetas (ida y vuelta el mismo sábado) o 2.000 pesetas (ida el sábado y vuelta el domingo).

-Salida de Zaragoza: 7 h., desde el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza (antigua Facultad de Medicina), en la plaza de Paraíso.

-Salida de Madrid: 19 h., tanto el sábado como el domingo.

-Inscripciones hasta el día 16 de marzo, en la calle de San Miguel, 48, 2º dcha., de Zaragoza, o en el teléfono 976-226633.

INUNDACIÓN O RAZÓN.

TRASVASES, PANTANOS..., ¿TOD@S SOMOS ARAGÓN?

ORGANIZA: Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET).

LABORAL

10 de marzo: Se consuma la venta de Walthon a la multinacional norteamericana Entech.

Una vez llevada a cabo la regulación de empleo requerida, la factoría zaragozana Walthon Weir Pacific ha sido absorbida por la multinacional Entech. La regulación fue aceptada finalmente por trabajadoras y trabajadores, a condición que se redujera el número de personas afectadas. Tanto Walthon como Entech se dedican a la fabricación de componentes para centrales hidroeléctricas y nucleares y plataformas petrolíferas.

11 de marzo: Nueva muerte en accidente laboral.

Un joven de 22 años, Fernando Ariza, falleció por la noche en la empresa Manufacturas Biel en el polígono “El Aguila”, de Utebo (Zaragoza), al caerle encima una puerta de nave mal asegurada debido al fuerte viento. El joven resultó aplastado, falleciendo en el acto, sumándose a las funestas estadísticas de accidentes laborales en Aragón, que se cuentan entre las más altas del Estado.

12 de marzo: Acto contra la privatización de servicios universitarios.

trabajadoras y trabajadores de administración y servicios de la Universidad de Zaragoza ocuparon durante algún tiempo el Rectorado y consiguieron ser recibidos por el propio Rector, Juan José Badiola, ante el cual expusieron su preocupación por la tendencia a privatizar ciertos servicios universitarios, como el de reprografía, las actividades deportivas y las recepciones de los colegios mayores, lo que significará la desaparición de 72 puestos de trabajo.

13 de marzo: Al final, se va Heinz-Orlando de Ejea.

Después de chantajear a los gobiernos Riojano y Aragonés durante tres meses, al final parece ser que la mejor oferta ha sido la primera. Heinz-Orlando anunció su intención de concentrar su producción de conservas vegetales en Alfaro (La Rioja), abandonando la planta de Ejea de los Caballeros (Zaragoza), donde trabajan 120 personas, que llegan a ser 500 en temporadas punta. Está por ver que pasará con las agricultoras y los agricultores de la comarca de Cinco Villas, cuya capital es Ejea, que proveían de tomate a la planta. En dicha comarca, esta es la culminación de una serie de cierres de pequeñas industrias.

13 de marzo: Profesoras y profesores no permanentes de la Universidad se movilizan.

La recientemente creada Coordinadora de Profesoras y Profesores No Permanentes de la Universidad de Zaragoza presentó un escrito al Rector, Juan José Badiola, en el que se rechaza el proyecto para cambiar la Ley de Reforma

Universitaria propuesto por el Ministerio de Educación y Cultura, sobre todo en lo que afecta al régimen del profesorado. El documento, avalado por 639 firmas de docentes permanentes y no permanentes, destaca la indefinición y la falta de claridad de los nuevos modelos de contratación previstos, y rechaza que no se haya tenido en cuenta su opinión a la hora de elaborar el proyecto y la postura de l@s rectoras y rectores, que lo han aceptado. A juicio del profesorado no permanente de la Universidad de Zaragoza, la nueva figura de la profesora colaboradora o del profesor colaborador supondrá un deterioro de la docencia y de la investigación que pondrá en peligro la universidad pública, además de no solucionar situaciones ya existentes que permiten que algun@s docentes lleven 10 años con contratos precarios renovados anualmente, sin derecho a incentivos no antigüedad. El Rector se comprometió a entregar las peticiones al Ministerio y a l@s demás rectoras y rectores.

13 de marzo: Parad@s se movilizan.

Las asociaciones aragonesas de parad@s, coordinadas en la llamada Mesa de Parad@s por el Empleo de Aragón, se concentraron en las seis oficinas del Instituto Nacional de Empleo (INEM) de la capital aragonesa para exigir el respeto a su derecho a un empleo digno y estable. La intención era multiplicar el número habitual de solicitantes de empleo en las oficinas, ante las que se habían concentrado el día anterior para promocionar la iniciativa. Según l@s convocantes, la protesta, al margen de los sindicatos mayoritarios, consiguió duplicar la presencia de parad@s en el INEM.

MUJER

9 de marzo: Detenido un hombre por agredir a su compañera con un machete.

El jueves 5 de marzo fue detenido en Huesca un individuo por haber agredido a su compañera con un machete, causándole una herida de 19 centímetros en la mejilla. Un juzgado de instrucción de Huesca decretó su ingreso en prisión, tras reconocer el agresor los hechos.

9 de marzo: ingresa en prisión el acusado de violar a una mujer en Monzón.

José H. G. fue a parar a la cárcel, tras decretarlo en Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Monzón (Huesca). Al parecer, este individuo, acompañado de otro, secuestró, golpeó, violó y finalmente abandonó a una mujer leridana el pasado 31 de diciembre. La Juez ha solicitado una prueba de ADN del detenido para comprobar su culpabilidad, tras ser reconocido por la mujer agredida.

9 de marzo: Una mujer denuncia agresiones sexuales continuadas.

Una mujer de Alcañiz (Teruel) denunció el pasado miércoles 4 ante la Guardia Civil de Andorra (Teruel) haber sido víctima de agresiones sexuales de su ex-compañero. El hombre obligó a la mujer a acompañarle desde Alcañiz hasta Andorra, a su domicilio, y una vez allí, la agredió sexualmente durante cuatro días. El individuo, M. C. B., ya la golpeó en una calle zaragozana el pasado día 5 de febrero, a raíz de lo cual fue detenido por la Policía Nacional, separándose su compañera de él.

9 de marzo: La Fiscalía de Teruel destaca en su memoria anual el aumento del maltrato.

Durante 1.997 fueron denunciados en la provincia de Teruel un total de 12 casos de malos tratos. El Fiscal Jefe, Jesús Gargallo, calificó de preocupante la tendencia al alza constante de este tipo de delitos. En Teruel, la mujer maltratada suele ser joven y trabajar fuera de casa, la mayoría de las veces sin contrato, y el autor de las agresiones suele ser el compañero.

12 de marzo: Juzgado por agresión sexual en Iruña un vecino de Tarazona.

El fiscal solicitó apenas un año y dos meses de prisión para Jesús Ramón C. V., de Tarazona (Zaragoza), durante la vista ante la Audiencia Provincial de Nafarroa por un delito de agresión sexual a una mujer de Lizarra. La acusación particular elevó la petición hasta tres años de cárcel y 760.000 pesetas de indemnización por un delito acudido en diciembre de 1.996, cuando la mujer fue interceptada en la calle por el agresor, pudiendo, peses a todo, huir.

EDUCACIÓN

10 de marzo: Preocupante el cierre por la tarde de las escuelas, según FAPAR.

La propuesta lanzada por el Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) para cerrar los colegios por la tarde y establecer la jornada continuada ha despertado un claro rechazo entre las asociaciones de madres y padres de alumn@s de Aragón. La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) ha calificado la medida como devastadora socialmente y aboga por la jornada continuada para el profesorado a cambio de ampliar la oferta de actividades extraescolares por la tarde. Entre los sindicatos de la enseñanza, la medida ha sido acogida con cautela, apostándose mayoritariamente también por compatibilizar la implantación de dicha jornada

continuada con los servicios socioculturales y deportivos vespertinos en los colegios.

CORRUPCIÓN

6 de marzo: Responsabilidad estatal en el caso de la sociedad de valores AVA.

La Asociación de Impositores de Bancos y Cajas de Ahorro de Aragón (AICAR) acusó a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (C.N.M.V.) de actuar con negligencia por no haber evitado que AVA prosiguiera con sus operaciones irregulares mientras estaba siendo investigada. AICAR anunció que pedirá responsabilidades subsidiarias al Estado por este motivo, en representación de las 4.000 personas que han perdido gran parte de sus ahorros en el “crack” especulativo protagonizado por la sociedad de valores aragonesa AVA.

Por otra parte, otro grupo de afectad@s pretende constituirse en plataforma, para defender comúnmente sus intereses, mientras cada vez se hace más evidente la “desaparición” de sus valores, puesto que el banco depositario, Socimer, se ha declarado en quiebra.

12 de marzo: Concesiones municipales para un hermano del Ministro de Interior.

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza, formado por los partidos Popular y Aragonés ha adjudicado el servicio de socorrismo de una piscina municipal a la empresa Intercorp, a la que está vinculado un hermano del Ministro de Interior, Jaime Mayor Oreja, por 13 millones de pesetas. Todo ello a pesar del cuestionamiento que las condiciones de licitación del servicio por parte de la Secretaría General del Ayuntamiento de Zaragoza, y a las denuncias de la oposición municipal de que el pliego de condiciones estaba hecho a la medida de la mencionada empresa. Eulen, del mismo grupo de empresas, también se está viendo beneficiada continuamente por adjudicaciones para las que se requiere un certificado de calidad del que está en posesión, a pesar de que lo realice a precios más caros.

SANIDAD

10 de marzo: Manifestación contra el “medicamentazo”.

Unas 7.000 personas se manifestaron en Zaragoza, convocadas por la Plataforma en defensa y Mejora de la Sanidad Pública. La marcha contó con el apoyo de todas las fuerzas políticas con representación en Aragón, salvo el Partido Popular. Al pasar la manifestación por la plaza de España, fue descolgada una pancarta de grandes dimensiones contra el decreto gubernamental que excluye de la financiación pública varios fármacos de uso habitual. La marcha culminó con la lectura de un comunicado, también de rechazo.

13 de marzo: No se contentan con la retirada parcial del “medicamentazo”.

La Plataforma para la Mejora y Defensa de la Sanidad Pública de Aragón piensa que las movilizaciones estatales contra el decreto que excluye ciertos fármacos del sistema de financiación pública obligan al Ministerio de Sanidad a retirarlo totalmente, y no sólo a reformarlo, como parece que va a hacer.

MOVIMIENTO VECINAL

9 de marzo: L@s vecin@s vuelven a advertir del mal estado de un solar.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de San José ha vuelto a elevar, por enésima vez, una queja a la Concejalía de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza acerca de los escombros y la basura que invaden el solar de la antigua fábrica de Alumalsa. A finales del año pasado, los trabajos para recuperar el terreno fueron suspendidos al encontrarse indicios de que podía estar seriamente contaminados. El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil alertó sobre esta posibilidad tras descubrir restos de metales pesados empleados por Alumalsa en varios vertederos de la provincia, a pesar del desmentido municipal. Desde entonces, las obras están paralizadas y, lo que es más grave según el vecindario, el solar permanece sin vallar y es fácilmente accesible.

10 de marzo: Aumenta el enfado en un barrio rural zaragozano.

L@s habitantes del núcleo rural de Villamayor han formado un frente común contra el abandono al que son sometid@s por el Ayuntamiento de Zaragoza. El vertido, el abastecimiento de agua, las dotaciones escolar y sanitaria, entre otras cosas, son las principales quejas denunciadas por la Asociación de Vecin@s de Villamayor. Para solucionarlas, las entidades de la zona, apoyadas por la Alcaldía del barrio, se han unido para presionar al Ayuntamiento. Recordamos que este barrio ha recurrido la decisión de la Diputación General de Aragón, que le impide constituir un municipio independiente de Zaragoza.

12 de marzo: Nueva concentración para exigir mejoras en el transporte urbano.

Unas 200 personas se concentraron en la plaza de Navarra de Huesca para pedir una solución urgente para el

problema planteado por l@s estudiantes de la Escuela Universitaria Politécnica de Huesca respecto al transporte desde la ciudad hasta el centro educativo. La movilización, al igual que la de la semana pasada, reclama una reducción en el precio y un aumento del servicio para las 1.000 personas afectad@s. L@s concentrad@s criticaron también la postura del Ayuntamiento de Huesca, del que depende el transporte hasta la escuela, que pide más titulaciones universitarias sin ofrecer los servicios necesarios para acogerlas.

13 de marzo: Pisos sociales de la F.A.B.Z.

La recientemente creada cooperativa de viviendas “23 de Abril”, iniciativa de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), ha recibido ya 400 peticiones, de las que han sido seleccionadas 90, para las 49 viviendas que pretende construir en el barrio del Actur. La Federación ha criticado a la Diputación General de Aragón (D.G.A.), ya que prevé grandes problemas para acceder al suelo necesario para las vivienda, a concurso próximamente. La Federación considera que, sospechosamente, las adjudicaciones suelen recaer en las mismas cooperativas y gestoras. Además, la adquisición del suelo resulta cara e incrementa los costes, ya que la D.G.A. no cede gratuitamente el terreno.